



教育目標

「豊かな心とたくましい体をもつ生徒」「自ら計画し進んで学習する生徒」「他人の立場を尊重し仲良く協力できる生徒」
〒105-0003 港区西新橋3-25-30 電話 03-3436-3552 FAX 03-3436-3552 E-mail onarimon-js@minato-tky.ed.jp

御成門だより

令和3年11月2日発行
第7号
発行責任者
校長 佐藤 太

港区立御成門中学校

「グローバルな人」から「グローカルな人」へなろう

校長 佐藤 太

朝晩の冷えを感じる11月になりました。少しずつ学習を広げる中で、生徒の笑顔や弾む声が増えました。さて皆さん、グローバル(Global)という言葉は知っていますね。「地球的規模の」という意味で、情報や人、物が国境を超えて垣根なく瞬時に動いている状態です。既に私達の生活もグローバルな動きと運動されています。

それでは、グローカル(Glocal)とは、どのような言葉なのでしょうか? 「地球的規模」の意味の Glocal(グローバル)と「地元」を意味するローカル(local)をかけ合わせて作られた言葉がグローカル(Glocal)です。

地球規模で考え、自分の足元から行動しよう」という意味で、Think Globally, Act Locallyとよく言われます。

地球温暖化で各国が温室効果ガスの削減をしても今世紀末には気温が2.7度上昇する予測も出ています。熱波や干ばつ、豪雨被害、脱炭素社会、エネルギー問題、人口増加と食糧問題、少子高齢化社会など、私達は地球規模で解決することになります。だからそこ、私達は、地球規模の問題を考え、自分の足元から生活・学習する当事者意識をもって考え、行動していくことが大事なのです。そして、地球規模での生き方を意識しつつも、今の自分達の足元の生活を見つめて自分らしく生きながら、自分の取組や活動を頑張ったり、楽しんだりしながら、将来を生きていく社会の創り手としての力を付けていく必要があります。

その意味でも10月30日(土)の学習発表会と生徒総会は、どれも素晴らしい発表でした。皆さんの日頃の学習や活動の成果や頑張り自体が、十分發揮されていたことにも感心しましたが、更に大変感動したことは、どの団体も、発表者も発言者もグローカルな視点をもつて取り組み活動しながら、それらを発表していましたことです。これからも、グローカルな視点で自分達の足元の生活の中の学習や活動、生活を考え、掘り下げる追究しながら自分達の身近な生活や活動につなげて地球規模で行動できる人として進んでいってほしいと思います。

吹奏楽部

一音一音が心にしみる美しい音色の演奏でした。パイレーツ・オブカリビアンはワクワク胸が躍り、沖縄民謡では、明るい太陽と広がる青空のイメージが溢れ出るとても楽しい素敵なお演奏でした。

多言語部

初登場の多言語部。韓国語・フランス語・スペイン語で伝え、部員の名演技と映像と手話、ストーリー性、クイズを駆使して興味を惹きつけ、楽しく伝えてくれ、オリジナリティある発表をしていました。

美術部

黒板アートは、クリエーターの部員達が映像と音楽を織り交ぜ、黒板にチョークで作り上げる3作品。「オオカミの全力でかみつけ」は生命溢れる白の狼を描き、「朝顔と蝶とひまわり」の美しいメルヘンの世界、「雄大な山々と緑あふれる自然」の大画面の迫力あるペイントに心が惹きつけられました。

ダンス部

黙り飛ひ交うパワフルな圧巻のダンス。ほど走るエネルギーを出し、魂が力強く問題点の指摘や自分の意見を明確にして発表するなど、共生社会への意識を高めてくれました。11月の全国大会も応援しています。

1年「福祉」

義足・鉄道バリアフリー・保育士、どのテーマもわかりやすく伝え、テーマへの仮説を立て、調査したり、職場訪問と連動して、ごみ問題、環境破壊・地球温暖化・異常気象・水素バス、どのテーマも私たちが生きていく中で避けられない大事なテーマに向きました。さすが3年生としての平和宣言を立ててくれました。

2年「環境」

3月の修学旅行「ヒロシマ」に向けて戦争の悲惨さと平和の尊さを原爆・東京大空襲・世界の状況など様々な角度から発表しました。締めくくりに「3年生としての平和宣言」を発表し、自分達の行動につなげていきました。

3年「平和」

さすが3年生の実力を堂々、発表してくれました。

各専門委員会の委員長、生徒会長が、これからの中の御成門中の学校生活の方針を述べ、全校生徒からの要望・質問のやり取りをしました。校則(靴下・頭髪)を生徒達の考え方を取り入れ、今の時代に合わせて見直しの生徒会からの提言もあり、全校生徒の承認もされた画期的な総会でした。素晴らしい!

保護者の皆様、学習発表会・生徒総会に当り、ご理解・ご支援を有り難うございました。**11月も宜しくお願いします。**

【模擬裁判：3年社会科（10月5日）】
3年社会科（公民分野）の授業では、第一東京弁護士会の方々に来校していただき、特別授業「模擬裁判」を体験しました。実際の刑事裁判と同じように、警察・検察（捜査機関）が事件の捜査を終えた後、検察官が事件を起訴することから始まりました。各学級では班ごとに討議を重ね、被告人が有罪なのか無罪なのか根拠を元に発表し、学級内で検討する機会をもちました。



【御成門小6年生中学校体験（10月8日）】

9月から延期された御成門小6年生の中学校体験を行いました。当時は、①生徒会役員による学校紹介、②授業体験（国語・数学・英語）、③部活動体験（本校全ての部活動）を行いました。



（学校紹介の感想）

- 室内プールや2階の吹き抜けのホールが印象的。
- 教科ごとに先生が変わるから本格的だと思った。
- 生徒会が学校のことを運営できることがすごいと思った。
- とても明るく、先生と生徒の仲が良い。
- どのような学校が分かりやすい、プレゼンテーションでした。

（体験授業に残ったこと）

- ICT機器と先生の話で学習を進められて学びやすかったです。
- 中学校の数学が小学校の算数と違う点についての話が興味深かったです。
- 先生がていねいに教えてくれて、分かりやすかった。
- 自分のアイディアなどを発表することが楽しかった。
- 英語で自分の名前を書いて発表したこと。
- 友達の俳句をよんだり、先生が作った俳句をよんだりしたこと。

【御成門中生の活躍】

（水泳部）
○東京都水泳学年別大会2年男子50m平泳ぎ

第7位 五味鶴屋也さん
(ダンス部)

○第9回全日本小中学生ダンスコンクールにて、東日本予選を突破し、全国大会進出決定しました。
全国大会は、11月23日に代々木第2体育館で開催されます。

（税についての作文・標語）

〔作文の部〕

港区長賞 木原実優さん
芝浦駅前蓄積組合連合会会長賞優秀 山口歩暖さん
芝浦駅前蓄積組合連合会会長賞入選 滝沢雪菜さん

〔標語の部〕

芝税務署長賞 廣瀬雅也さん
芝間税会会长賞 橋本幸輝さん
芝間税会入選 箕輪咲希さん
(第46回東京都児童生徒祭明くふう展)
〔書類審査通過〕 〈作品名〉

龜田知妙さん 〈瞬間先端物取り〉
小崎壯真さん 〈祖母のためのリモコンケース〉
三階美優さん 〈ページキーパー〉
鈴木雅人さん 〈マスクフィットメジャー〉
田島美花さん 〈Don't touch マスクインマスク〉
前島つばささん 〈すぐできる！除菌バンブル〉
望月一平さん 〈初代かぶるスマホ立て〉
(港区交通安全ポスターコンクール) 〈作品名〉
銅賞 小林由空さん 〈前を見て〉
(薬物乱用防止ポスターコンクール) 〈作品テーマ〉
地区優秀賞 松本留佳さん
〈薬物犯罪 日常が壊れる〉

優良賞 麻田華凜さん
〈その薬物は君を助けない〉
濱田宗剣さん
〈薬物を手にする前に気づいて！みています〉

【11月の予定】

- | | |
|-------------------------|-------------------|
| 1日（月） | 振替休業日 |
| 4日（木）～5日（金）、8日（月）～9日（火） | 進路面談（3年） |
| 7日（日） | 英語検定二次試験 [外部会場] |
| 8日（月） | 区英語発表会（各校代表生徒） |
| 10日（水） | 全校朝礼 |
| 11日（木） | 専門委員会 |
| 12日（金） | 中央委員会、芸術家派遣授業（3年） |
| 17日（水）～19日（金） | 期末考査 |
| 22日（月） | 生徒朝礼 |
| 25日（木） | 避難訓練（Jアラート対応訓練） |
| 29日（月） | 音楽鑑賞教室（3年）、三者面談始 |